

## Polémica con Quiborax data de hace tres décadas

- El Gobierno esboza juicio de responsabilidades contra los expresidentes Carlos Mesa por revertir las concesiones de Quiborax y a Jorge Quiroga por reducir la Reserva Fiscal del Salar de Uyuni
- Desde la década de los 60 del siglo pasado, los yacimientos de boro de la cuenca evaporítica junto al Salar de Uyuni se declararon mediante Ley como Reserva Fiscal y el 80 fue creado Ciresu



LAS CONCESIONES DE LA RESERVA FISCAL DEL SALAR DE UYUNI GENERARON POLÉMICA ENTRE LA EMPRESA QUIBORAX Y EL ESTADO BOLIVIANO.

La controversia entre Quiborax y el Estado boliviano tiene una data de hace 30 años y este episodio fue cerrado el pasado 7 de junio del año en curso, con el dictamen del Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI) que dispuso el pago \$us 42.6 millones a la empresa Non Metallic Minerals Quiborax.

Ante la polémica generada en el país, **ELDIARIO** hizo un recuento de todo el proceso que procura llevar a juicios de responsabilidades a dos expresidentes: A Carlos Mesa, por el procedimiento "ilegal" para revertir las concesiones de Quiborax y a Jorge Quiroga por reducir la Reserva Fiscal del Salar de Uyuni.

Cabe recordar que desde la década de los 60 del siglo pasado, los yacimientos de boro de la cuenca evaporítica junto al Salar de Uyuni se declararon mediante Ley como Reserva Fiscal. En la década de los 80 se creó el Complejo Industrial de los Recursos Evaporíticos del Salar de Uyuni (Ciresu).

Asimismo, el Estado boliviano presentó una denuncia penal contra los accionistas de la empresa Non Metallic Minerals Quiborax, por la falsificación del acta de conformación de accionistas David Moscoso de nacionalidad boliviana y el ciudadano chileno Allan Fosck, el primero fue sentenciado a dos años de cárcel y el otro fue sobreseído.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



JHOSNEY EMANUEL PARCA EN VISITA A EL DIARIO.

## Jhosney Parca, escritor y poeta a sus 10 años

Jhosney Emanuel Parca Charca apenas tiene 10 años de edad y se perfila como un talentoso poeta. Su primera poesía fue "Rayo rayito" que escribió una noche lluviosa con escandalosos truenos que le inspiraron en su poema.

"Me siento muy feliz de realizar poemas porque hago lo que me gusta (...) Siento que la poesía está por des-

aparecer y yo quiero rescatarla (...) hacer un poema no es difícil, me inspiro en lo que veo, en lo que me rodea", expresó Parca.

Entretanto, su madre Irene Charca expresó su emoción y dijo estar orgullosa por los pasos que su hijo a corta edad empezó a dar en la poesía.

Inf. Pág. 10, 3er. Cuerpo

Será el 31 de julio en Ecuador

## Jueza definirá juicio contra Rafael Correa

La jueza Daniella Camacho, luego de que se presentaron dos nuevas investigaciones por el caso Balda, dispuso que el próximo 31 de julio del 2018, a las 10:00 en la Corte Nacional de Justicia, se realice la audiencia de los seis nuevos procesados.

El fiscal General, Paul Pérez, será el encargado de determinar si se acusa o no a los seis indagados por plagio del ex legislador; incluido Rafael Correa, ex presidente, el ex comandante de la Policía Fausto Tamayo, los tres agentes de la Senain: Diana Falcón, Raúl Chicaiza y Jorge Espinoza, y el ex secretario de Inteligencia Pablo Romero.

Inf. Pág. 2, 4to. Cuerpo

## Mal debut de Bolívar en la Liga

Royal Pari se repuso en el complemento del revés que recibió de parte de Bolívar en los primeros 45 minutos que le permitió al cuadro cruceño ganar por 4-2 anoche, en el estadio Gilberto Parada, de Montero.

El equipo cruceño dio la primera sorpresa del torneo con esta remontada cuando parecía que todas las cartas estaban servidas en la mano de los celestes con la diferencia de dos goles.

Inf. Suplemento Deportes

Densímetro Nuclear

## Indagan robo de artefacto radiactivo

Efectivos de Inteligencia y unidades de control de la Policía se movilizaron con la finalidad de ubicar el "Densímetro Nuclear" que fue sustraído de la empresa china Sinohydro, aunque se desconoce cuándo habría desaparecido del campamento Paracti, en el trópico de Cochabamba.

La información fue dada a conocer por el comandante departamental, coronel Fernando Angulo, quien expresó a **EL DIARIO** su preocupación ante un posible accidente radioactivo o daño ambiental.

Una nota de alerta, emitida el 20 de julio por el viceministro de Defensa, general José Luis Begazo, dirigida al comandante General del Ejército, general Williams Kalimán, pide que el personal de las unidades militares participe en la búsqueda e implementen medidas de precaución en su rescate y manipulación, pues el artefacto emite una alta carga radioactiva que puede afectar la salud e incluso provocar la muerte.

Pese a ese antecedente, el Ministerio de Defensa no ha atendido las consultas sobre las medidas asumidas o el estado de la investigación.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

En nueva Constitución

## Cuba, del comunismo al socialismo

La Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) de Cuba comenzó ayer a debatir el

texto de la nueva Constitución del país, que elimina el término "comunismo" e incluye el dere-

cho a la propiedad privada. El borrador abre la puerta también a la legalización del matrimonio entre personas del mismo sexo, un fuerte reclamo de la comunidad LGBT en la isla, impulsada nada menos que por la hija del ex presidente Raúl Castro.

El anteproyecto constitucional, sometido a debate por los más de 600 diputados durante tres días, hasta el lunes, solo menciona el "socialismo" como política de Estado, revelaron medios oficiales, en contraste con el texto vigente de 1976 que en su artículo 5 consigna el "avance hacia la sociedad comunista".

Para defender la supresión del término comunismo, Lazo también alegó que la situación actual de Cuba y el contexto internacional son muy diferentes en comparación al año 1976, reseñó este sábado el diario estatal Granma.

Inf. Pág. 4, 4to. Cuerpo



## Colectivos fortalecen defensa: "Bolivia dijo No"

LAS PLATAFORMAS CIUDADANAS DE "BOLIVIA DIJO NO" VOLVIERON EN LAS ÚLTIMAS HORAS A PROTAGONIZAR UNA SERIE DE MOVILIZACIONES EN DEMANDA DEL RESPETO AL RESULTADO DEL REFERENDUM DEL 21 DE FEBRERO DE 2016, QUE NEGÓ UNA NUEVA REPOSTULACIÓN DE EVO MORALES A LA PRESIDENCIA. ESTE SÁBADO Y PESE A LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO SE REALIZARON DISTINTAS PROTESTAS EN LA CIUDAD DE LA PAZ CON LA PARTICIPACIÓN DE AGRUPACIONES CIUDADANAS Y TAMBIÉN ALGUNOS MILITANTES DEL PARTIDO OPOSITOR UNIDAD NACIONAL (UN).

EN COCHABAMBA, LOS ACTIVISTAS DESARROLLARON LA DENOMINADA "CARAVANA DEL VALLE POR LA DEFENSA DEL 21F", QUE CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN DE DECENAS DE VEHÍCULOS QUE RECORRIERON APROXIMADAMENTE 30 KILÓMETROS DESDE SACABA HASTA QUILLACOLLO.

OTRO GRUPO DE PLATAFORMAS CIUDADANAS REALIZÓ LA NOCHE DEL VIERNES EL DENOMINADO "BOCINAZO" EN LA CAPITAL CRUCEÑA.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Hoy en La Guía

## Grillo Villegas festeja el disco "Almaqueloide"

El cantautor boliviano Grillo Villegas nos habla sobre el festejo de los 20 años del "Almaqueloide", el segundo disco que sacó con Llegas en 1998. La celebración será con el relanzamiento del álbum y una extensa gira nacional que comenzará en La Paz este 27 y 28 de julio en el Campo Ferial Chuquiago Marka.



## Clima frígido en La Paz y El Alto

LA PAZ, UNA DE LAS CIUDADES MARAVILLAS DEL MUNDO, AMANECIÓ CON UN CIELO ENCAPOTADO Y CON BAJA TEMPERATURA QUE OBLIGÓ A LOS HABITANTES A ABRIGARSE Y A PORTAR SUS PARAGUAS POR LA LLUVIA MENUDA CAÍDA DURANTE LA JORNADA DE AYER. SIMILAR SITUACIÓN SE REGISTRÓ EN LA CIUDAD DE EL ALTO.

EL SÁBADO SE VIERON PERJUDICADAS POR EL AMBIENTE LLUVIOSO Y EL CLIMA FRÍGIDO. ENTRETANTO, PAULATINAMENTE SE FUERON NORMALIZANDO EL SERVICIO DE TRANSPORTE INTERDEPARTAMENTAL, LUEGO DE LA NEVADA CAÍDA EN LOS DEPARTAMENTOS DE LA PAZ, ORURO, COCHABAMBA Y POTOSÍ, SIENDO AFECTADOS VARIOS TRAMOS IMPORTANTES.